



# Ein Frühstück mit der EU

Informativ und interaktiv – Europa to go in Bretten

28. Februar 2024

**Europäische Impulse für Schülerinnen und Schüler ab 15-16 Jahren aller weiterbildenden Schulen in Bretten**

Sehr geehrte Lehrkräfte,

am 9. Juni 2024 steht die nächste Europawahl an. Zum ersten Mal können in Deutschland auch 16- und 17-Jährige die Abgeordneten im Europäischen Parlament wählen. Umso wichtiger ist es für die Jugendlichen, sich vorab mit der Europäischen Union auseinanderzusetzen: Was hat die EU mit mir zu tun? Welchen Einfluss hat die EU auf meinen Alltag? Wo begegne ich der EU zu Hause und in meiner Region? Wie funktioniert die Europawahl und welche Möglichkeiten habe ich noch, Einfluss auf die EU-Politik zu nehmen?

Um diese und weitere Fragen wird es beim Frühstück mit der EU am 28. Februar im Hallensportzentrum Bretten gehen. Nach der Begrüßung durch Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder, Oberbürgermeister Martin Wolff und EU-Gemeinderat Wolfgang Lübeck wird das EUROPE DIRECT Karlsruhe interaktiv in das Thema Europa und die Europäische Union einführen. Im Anschluss wird Julia Tief von der Europäischen Kommission näher auf die Europawahl eingehen sowie weitere Möglichkeiten vorstellen, wie Jugendliche die Zukunft der EU mitgestalten und Europa erleben können.

Im letzten Teil des EU-Projekttag werden die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit haben, ihre Ideen und Wünsche zur Zukunft Europas zu äußern und mit den drei Gästen ins Gespräch zu kommen: Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder, Julia Tief als Vertreterin der Europäischen Kommission und einem Vertreter des Jugendgemeinderates Bretten. Dabei kann es allgemein um die Zukunft Europas gehen, um das Thema Europa vor Ort in Bretten und im Regierungsbezirk Karlsruhe, wie auch um aktuelle Herausforderungen in Europa, die die Schülerinnen und Schüler aktuell beschäftigen, wie z.B. die Themen Digitalisierung und Künstliche Intelligenz, Klima- und Umweltpolitik, Migrations- und Asylpolitik, Außen- und Sicherheitspolitik sowie Demokratie und Rechtsstaatlichkeit.

Hilfreich für die Teilnahme an der Veranstaltung wäre, dass das Thema „Europa und die Europäische Union“ (Institutionen, Kompetenzen, Themenbereiche) vorher bereits im Unterricht behandelt und besprochen wurde. Auch Fragen an die Gäste könnten bereits vorab im Unterricht vorbereitet werden.

Wir freuen uns, Sie und Ihre Schülerinnen und Schüler am 28. Februar beim EU-Projekttag zu begrüßen. Für die bessere Planung bitten wir um Anmeldung bis Mittwoch, den 21. Februar unter [europa@rpk.bwl.de](mailto:europa@rpk.bwl.de)

Hinweise und Informationen zum Datenschutz finden Sie auf der Seite des [Regierungspräsidiums Karlsruhe](#).

Bei Fragen können Sie sich gerne an das Team des EUROPE DIRECT Karlsruhe wenden.

Mit freundlichen Grüßen

Hannes Lauter

## Programmablauf

- 08:30 Uhr** Eröffnung und Begrüßung durch Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder, Oberbürgermeister Martin Wolff und EU-Gemeinderat Wolfgang Lübeck (Bretten)
- 08:40 Uhr** Was hat die EU mit mir zu tun? – Eine interaktive Einführung in das Thema EU
- 09:05 Uhr** Wie kann ich die Zukunft Europas mitgestalten? – Die Europawahl und weitere Beteiligungsmöglichkeiten für Jugendliche
- 09:30 Uhr** Gesprächs- und Fragerunde mit Regierungspräsidentin Sylvia M. Felder, Julia Tief von der Europäischen Kommission und einem Vertreter des Jugendgemeinderates Bretten

## Veranstaltungsdaten

- Termin** Mittwoch, 28. Februar 2024 | 8:30 – 10:30 Uhr
- Moderation** Hannes Lauter, EUROPE DIRECT Karlsruhe
- Ort** Hallensportzentrum Bretten, Max-Planck-Straße 3, 75015 Bretten  
Haupteingang



### EUROPE DIRECT Karlsruhe

im Regierungspräsidium Karlsruhe | Referat 27  
Markgrafenstraße 46 | 76133 Karlsruhe  
**Tel** 0721 926 74 30  
**Mail** europa@rpk.bwl.de  
[www.europedirect-karlsruhe.de](http://www.europedirect-karlsruhe.de)

#### ÖFFNUNGSZEITEN

Montag – Freitag 8:30 – 12:30 Uhr  
und nach Vereinbarung

Die Veranstaltung wird aus Mitteln der Europäischen Union unterstützt.  
Sie übernimmt keine Haftung für die Meinungen, die im Zusammenhang mit dieser Veranstaltung geäußert werden.